

# Protocole

Saison 2023-2024

## ***Assemblée Générale, Région Romandie***

Mardi 03.09.2024, 19h55 – 21h40

PV : CJ

### Présences

#### **Membres du comité**

Simmen Florian, président	SF
Meillier Philippe, vice-président	MP
Cibran Jonathan, membre	CJ
Charpentier Flavien, trésorier	CF

**Clubs présents** : Bernex, Chênois, Crissier, Corsier, Etoy, Fribourg, NHB La Côte, Lausanne-Ville/Cugy, Lancy, Nyon, Plan-les-Ouates, Moudon, TCGG, USTS Handball, Vevey, Troinex

**Clubs excusés et absents** : Annemasse, Renens/Sullens-Boussens (RSB), West

**Clubs non excusés et absents** : Yverdon, Genève-Paquis, Neuchâtel, Vallée de Joux, Servette, Yverdon, Val-de-Travers

**Membres d'honneur excusés et absents** : Alfred Ulli, Elianee Moser

Ouverture de l'Assemblée Générale à 19h55

#### *1. Signature de la feuille de présence, accueil des invités, message de bienvenue*

SF donne la bienvenue et remercie le HC Vevey de l'accueil et l'organisation.

L'Assemblée a été convoquée selon les délais statutaires :

- Feuille de présence est signée par tous les clubs présents : **OK**
- L'ordre du jour a été envoyé avec l'invitation. Y a-t-il des points à ajouter ? **OK, pas de points supplémentaires à ajouter.**
- PV: **CJ**

#### *2. Désignation du scrutateur*

- Proposition de Cassandra Subedi-Llorente comme scrutatrice : **accepté.**

### 3. *Approbation du PV de l'AG du 29.08.2023 à Servette*

- a) Pas de relecture demandée
- b) Commentaires : Aucun
- c) Approbation : à l'unanimité

SF remercie CJ pour la rédaction du PV.

### 4. *Rapport du président pour la saison 2023/2024 (transmis par mail le 25 juillet 2024)*

SF demande si une relecture du rapport envoyé par mail est exigée. Tel n'étant pas le cas, il soumet le rapport pour approbation aux clubs qui l'approuvent à l'unanimité. SF rappelle les clubs que les membres du comité sont à disposition si une représentation officielle lors d'événements de clubs est souhaité.

### 5. *Décharge du Président*

MP demande à l'assemblée la décharge du président. Elle est donnée à l'unanimité.

### 6. *Comptes de l'ARH pour la saison 2023/2024 par la FSH*

- a) Distribution du rapport (Bilan ainsi que Compte de pertes et profits, joint au PV) : CF relève que vis-à-vis du budget il n'y a pas eu de surprise. Les chiffres clés sont : perte de CHF -11 445 (contre perte budgétée de CHF -10 900)  
Fonds propres de CHF -13 939

### 7. *Rapport des vérificateurs des comptes.*

- a) Lecture du rapport des vérificateurs (Crissier et Yverdon)
- b) Approbation et décharge : à l'unanimité
- c) Approbation des comptes : à l'unanimité

### 8. *Budget pour la saison 24/25*

- a) Présentation du budget 24/25 par CF : le budget reste très proche à celui de la saison précédente. Il nous expose également plusieurs solutions pour remettre à zéro la perte de 11'000.- de l'exercice 23/24
- b) Cassandra Subedi-Llorente demande si nous avons le droit à des sponsors pour l'ARH et si une personne s'occupe de ce point.
- c) Suite à l'information que les entraînements des sélections ne peuvent plus être annoncés à J+S, des solutions sont discutées, mais aucune des idées n'est malheureusement praticable. Daniel Zellweger propose d'annoncer les entraînements des sélections dans une offre J&S via un

- club de la région : le comité explique que le nombre d'entraînement n'est pas suffisant pour inscrire un cours J&S pour les sélections.
- d) Le comité propose d'organiser, comme chez les garçons, des weekends pour la sélection des filles en espérant pouvoir diminuer un peu les charges sur ce point.
  - e) Approbation du budget 24/25 : le budget est approuvé avec une abstention

## 9. Modification des statuts de l'ARH

- a) SF rappelle les différents points modifiés dans les statuts soumis à l'approbation de l'Assemblée Générale de ce jour.
  - 1. Art. 3 - Ajout du point Éthique soumis par la Fédération
  - 2. Modification du point concernant la tenue des AG : ajout de la possibilité que ces dernières se tiennent de manière virtuelle (visioconférence)
  - 3. Art. 17 - Suppression du point LIO (Lien Informatique Officiel)

Céline Aellen (Modon) relève qu'il n'est pas nécessaire d'indiquer que l'option « hybride » n'est pas possible.

Approbation des nouveaux statuts tels que soumis, avec la suppression de la mention « hybride » : **A l'unanimité**

## 10. Rapport des entraîneurs des sélections romandes

- 1. Lecture des rapports des sélectionneurs des équipes masculine et féminine, les deux absents et excusés.
- 2. SF présente la planification 24/25 des entraînements des sélections et laisse la parole aux membres pour les différentes questions.
  - a) Raphael Gex (USTS) signale que les week-end (2 jours d'entraînements) d'entraînement des sélections complique la planification des championnats déjà serrée. Il demande s'il n'était pas possible de fixer les dates d'entraînement des sélections pour toute la Suisse et donc d'en faire des dates bloquées afin de simplifier la planification du championnat.
  - b) Steeve Kocher (Crissier) relève le problème de la charge d'entraînement pour les juniors en sélections et rappelle que nous avons déjà au niveau cantonal des équipes en performance.
  - c) SF rappelle le principe des sélections régionale à savoir la détection des joueurs pour les équipes nationales.
  - d) Michel Chevallaz (AVH) demande à que le comité sonde les autres régions quant à la question des sélections et leur nécessité. Le comité prend note et fera remonter les informations aux responsables de la FSH.

### *11. Tournois mini (information pour les saisons à venir)*

MP rappelle le changement d'organisation mis en place depuis le début de la saison quant à la planification des tournois mini en Romandie, il soulève l'énergie dépensé dans son rôle de coordinateur romand ces dernières saisons, malheureusement souvent pour rien car certains clubs ne jouent pas le jeu. Il a donc été décidé de suivre le règlement FSH, à savoir chaque club est libre de planifier ses propres tournois.

Céline Aellen (Moudon) ne comprend pas pourquoi nous payons des licences pour les mini à la FSH si cette dernière ne s'occupe pas de la planification des tournois mini.

Il est demandé par l'assemblée au comité que la FSH justifie les CHF 10.- de licences par mini alors qu'elle ne s'occupe pas de la planification de cette catégorie.

### *12. Élection des membres du comité pour la saison 24/25*

1. Tous les membres du comité se présentent pour une nouvelle saison.
2. Il n'y a pas de nouvelle postulation pour rejoindre le comité.
3. SF rappelle qu'il serait bien d'avoir une femme au comité ARH dans les saisons à venir.
4. SF propose votre voter l'élection du comité en 1 bloc : cette proposition est acceptée à l'unanimité et **le comité au complet est réélu, également à l'unanimité.**

### *13. Élection de l'organe de contrôle des comptes pour la saison 24/25*

Membres désignés : Servette et USTS

Approbation : **à l'unanimité**

### *14. Membres d'honneur*

Pas de membre d'honneur à élire cette année.

### *15. Date et lieu de l'AG 2024/2025*

Elle devrait avoir lieu à Lancy le mardi 2 septembre, selon les nouveaux statuts voté ce soir, le comité ouvre le vote quant à la tenue de l'AG en présentielle ou en visioconférence.

7 votes pour la version en visioconférence

5 votes pour la version présentielle

5 Absentions

**L'AG 2024/2025 aura donc lieu en en visioconférence le mardi 2 septembre 2025.**

## 16. Divers

1. SF nous parle de l'Euro Women 2024 à Bâle et nous présente une vidéo promotionnelle de la FSH pour cet événement majeur pour le handball suisse.  
Il nous présente également les statistiques quant aux billets vendus par les clubs de la région à ce jour. Et pour terminer sur le point Euro il nous présente le programme des festivités qui auront lieu durant l'évènement à Bâle.
2. Raphael Gex (USTS) revient sur le week-end des finales de coupe régionale, qu'il souhaiterait voir placer en dehors de la période de championnat.

SF explique qu'après discussion avec les autres régions ces dernières n'ont pas de problèmes quant à la date sélectionnée par la FSH. Il rappelle également que si les championnats se terminent tôt cela permet de prévoir des tournois pour la promotion du Beach Handball durant les beaux jours.

3. Patrice Hof (Lausanne-Ville) signale le problème quant aux clubs qui monnaient l'engagement des arbitres de la région et qui attirent des arbitres d'autres clubs par ce biais. Il souhaiterait savoir quelles sont les solutions proposées à ce sujet. Il signale également que certains jeunes arbitres de son club entendent par d'autres jeunes arbitres être mieux payés dans d'autres clubs. Il relève aussi le problème de l'équipement pour les arbitres aspirants.

Alexandre Soller (NHB) ajoute qu'il a contacté Adel Ouardani, coordinateur ARH/BeJu à ce sujet également. Il aborde également la question du nombre de nouveaux jeunes arbitres en formation descendu à 20 par la FSH ce qui pénalise des clubs.

MP trouve dommage que la fédération doive brider la formation des arbitres, cette saison la région romande a formé un nombre record d'arbitres et ce de presque tous les clubs de la région, une première depuis des années.

SF explique que cette saison il y a eu des problèmes d'attribution de matchs (des jeunes arbitres ont sifflé des matches nécessitant des observateurs alors que des arbitres pouvant siffler à ce niveau auraient été disponibles) ce qui a entraîné un dépassement du budget pour la formation des arbitres. Il rappelle aussi que vu qu'il n'y a pas de journées M13 il manque des plateformes idéales pour les aspirants arbitres romands.

Clôture de l'AG de l'ARH à 21h40



Florian Simmen  
Président ARH



Jonathan Cibran  
Secrétaire